

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Klaus Böllert vom Erzbistum Hamburg

Donnerstag, 24. November 2022

Und? Schauen Sie WM Fußball oder nicht? Ich mache es so: Ich schaue Fußball, ich informiere mich über Menschenrechtsfragen – und ich unterschreibe die Petition des Hilfswerkes Missio: Frauen schützen in Katar. Es geht um Frauen, die als Haushaltshilfen arbeiten, zurzeit allein etwa 170.000 philippinische Frauen. Schwester Mary John Mananzan versucht ihnen von Manila aus zu helfen.

„Die Migrantinnen müssen in Katar Sklavenarbeit verrichten. Sie arbeiten so viele Stunden und sie bekommen angeblich einen guten Mindestlohn. Aber dieser Mindestlohn gilt für 8 Stunden und nicht für 20 Stunden, die sie wirklich arbeiten.“

Zweites Thema: Sexuelle Ausbeutung, wenn die Männer im Haushalt übergriffig werden bis hin zu Vergewaltigungen.

„Die Frauen werden wirklich unterdrückt. Und es gibt eine Rechtsprechung in Katar, dass Frauen, die vergewaltigt wurden, dafür bestraft werden können. Das ist so ein absurdes Gesetz.“

Vergewaltigten Frauen wird außerehelicher Geschlechtsverkehr vorgeworfen. Ihnen drohen Peitschenhiebe und Gefängnisstrafen. Die Petition „Frauen schützen in Katar“ unter www.missio-hilft.de fordert Außenministerin Baerbock auf, sich für die Arbeitsmigrantinnen in Katar einzusetzen. Am Finaltag plant Missio eine Veranstaltung mit der Ministerin in Berlin.